



「自ら学ぶ意欲と実践力を備え、心豊かに たくましく生きる口之島っ子の育成」

～かしこく・やさしく・たくましく～ (確かな学力・豊かな心・たくましい体)

～ 口之島の初夏を満喫 ～ 校長 知念 義光

新緑が映え、さわやかな風が吹き抜ける季節になりました。学校では、過ごしやすい天候のもとで、子どもたちがにぎやかに学校生活を送っています。5月14日(日)の愛校作業には、多くの保護者・地域の方々に参加していただきました。お陰様でとてもきれいになりました。ありがとうございました。



さて、5月に入りタケノコ採りとスケッチ海探検がありました。タケノコ採りは、今年も さんをお願いしました。昨年がたくさん採れたので、今年は少し心配しながら山に入りましたが、なんと昨年よりも多く採れたようです。子どもたちが採る量よりも さんが採ったタケノコの方が多かったようですが…。学校に帰ってきて、早速みんなで分けました。その夜はどこかの家庭でも採れたての美味しいタケノコを味わったことでしょう。翌日の給食でもおいしくいただきました。さんと口之島の自然の恵みに感謝です。

17日は、西之浜漁港に行き、午前中はスケッチ大会、午後からは海釣り大会を実施しました。前日の雨がうそのように晴れ渡り、絶好の天気になりました。毎年雨に悩まされるのですが、今回は助かりました。スケッチ大会では、港に大きなクレーン船が作業をしていましたので、よい題材になったようです。お昼は、お弁当給食でした。調理員さんがおいしい弁当を作ってくださいました。外でみんなで食べる給食は、一層おいしく感じました。昼からの海釣り大会も盛り上がりました。始まってすぐに低学年の子どもたちが釣りあげました。すると他の子どもたちも負けまいと真剣に取り組んでいました。全児童生徒に釣果はありませんでしたが、魚釣りのおもしろさは十分満喫したと思います。

6・7月は海での水泳学習や臨海教室も予定されています。子どもたちに口之島の大自然を全身で感じて欲しいと思っています。

【6月の行事予定表】

月	曜	行事予定	月	曜	行事予定
1	木	中学校職場体験帰島日・休養措置日	17	土	
2	金	小学校集合学習帰島日 中学校職場体験振替休日	18	日	
3	土	英語検定	19	月	教育相談旬間(～6/30)
4	日		20	火	全校朝会
5	月	家庭学習強調週間(～14日)	21	水	水泳学習(海水浴場)②③④ 租税教室⑤⑥
6	火	タモトユリタイム 栄養教諭来校 小集合学習予備日	22	木	PTA学校参観(中・全体会)
7	水		23	金	PTA学校参観(小)
8	木		24	土	算数・数学検定
9	金		25	日	
10	土	校外花壇花植え③	26	月	
11	日		27	火	ALT来校(～28日)
12	月	中学校期末テスト	28	水	水泳学習(海水浴場)⑤⑥
13	火	中学校期末テスト	29	木	
14	水	中学校期末テスト 水泳学習(海水浴場)⑤⑥	30	金	タモトユリタイム
15	木	薬剤師来校 給食運営委員会			
16	金	漢字検定 図画作品校内締め切り			

PTA愛校作業ありがとうございました

第1回PTA愛校作業が5月14日(日)に行われました。開始時間を2時間ほど遅らせましたが、総勢40名を超える人数で、草刈りを中心に学校敷地内・周辺をきれいにしていただきました。おかげで2日後の学校訪問もきれいな環境で迎えることができました。また昨年同様、本名町で生花店を営む田知行さんからカーネーションが送られました。作業終了後に母親へ感謝の手紙とともに、恥ずかしそうにカーネーションを手渡す姿が見られました。



口之島小中学校の児童生徒は、行事や島ならではの体験活動をたくさん経験しています。

【夏野菜・サツマイモ植え】

4月27日(木)学校農園で、夏野菜・サツマイモ植えを行いました。サツマイモ植えでは、あらかじめ作ってある畝の頂上をくわなどで平らにならし、その上にマルチを敷き、周りに土をかぶせました。その後、割り箸で穴を開け、サツマイモの苗150本をしっかりと植えました。農園近くを通るときには、サツマイモの成長も気にかけてください。たくさんのおいしいお芋が収穫できるといいですね。



【避難訓練】

5月13日(土)風水害を想定した避難訓練を行いました。風水害におけるビデオ視聴後、集団下校をしました。訓練では風水害の怖さを知り、自分の命を守るための注意事項を学びました。台風だけではなく、実際に口之島では昨年の9月に、50年に一度の大雨が降り、避難勧告が出されました。御家庭でも、いざという時のために、約束事を決めておいたり水害などについて話し合ったりしておくといでしょう。



【タケノコ採り】

5月15日(月)、 さんの山にタケノコ採りに行きました。少し険しい山道を歩き、タケノコのある場所まで行きました。今まで経験のある児童生徒は手際よく、収穫から皮むきまで作業していましたが、初めてタケノコを採る児童もいて特に、皮むきには子どもだけでなく職員も苦労していました。さんの皮むきスピードの速さときれいな皮むきに、児童生徒、職員もびっくりしていました。



【スケッチ海探検】

5月17日(水)、スケッチ海探検が快晴のなか行われました。当日西之浜港にはクレーン船が作業しており、題材として何名かの児童がスケッチしていました。各自が思い思いの風景を、楽しそうにスケッチしていました。また、おいしいお弁当給食を食べた午後からの魚釣り大会も、魚が釣れるたびに歓声が上がりました。



口之島の生活について転入生に聞いてみました

3名の児童が、4月に口之島小中学校に転入してきてから、もうすぐ2か月になります。そこで3名の児童に、次の「①口之島小学校の感想②今までで楽しかったこと③印象に残っていること・場所④これからがんばりたいこと」の4つを質問してみました。

5年	くん	4年	くん	3年	くん
① みんな優しく楽しい。		① 人数は少ないけど、いろいろなことができるから楽しい。		① 人数は少ないけど、行事があつたりして楽しいです。	
② バドミントンができるようになったこと。魚釣りで3匹釣れたこと。		② スケッチ海探検、タケノコ採り、子どもの日レクリエーション(Tボール)。		② 部活、スケッチ、たけのことり。	
③ 北緯30度線の所		③ 野生牛、ヤギ、港の釣り場、セラマ温泉		③ 子牛、野生牛	
④ 海のプールで泳げるようになりたい。		④ 口之島の生活を楽しく過ごす。魚をいっぱい釣る。海でいっぱい泳げるようになる。		④ テストで100点をとりたい。	

【お知らせ】今週は「いじめ問題を考える週間」。道徳、学級活動、各教科の授業だけではなく、学校行事等あらゆる場面でいじめ問題や命の大切さについて考えました。その中で、いじめは絶対に許されない行為であること、絶対に自ら命を絶ってはならないこと等を伝えることにより、いじめ問題や命の大切さについて考え、いじめ問題等の解決を図ります。このような取組を通して、「いじめは決して許されるものではない」という雰囲気を学校全体に醸成していくとともに、児童生徒一人一人がいじめを行うことのない態度や能力を育成していきたいと思ひます。